



**Dimanche 5 mars 2023 2<sup>er</sup> dimanche de Carême - Année A**

**« Relevez-vous et soyez sans crainte ! »**

## **Évangile du jour Luc (Mt 17, 1-9)**

En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmena à l'écart, sur une haute montagne. Il fut transfiguré devant eux ; son visage devint brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière. Voici que leur apparurent Moïse et Élie, qui s'entretenaient avec lui. Pierre alors prit la parole et dit à Jésus : « Seigneur, il est bon que nous soyons ici ! Si tu le veux, je vais dresser ici trois tentes, une pour toi, une pour Moïse, et une pour Élie. » Il parlait encore, lorsqu'une nuée lumineuse les couvrit de son ombre, et voici que, de la nuée, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : écoutez-le ! » Quand ils entendirent cela, les disciples tombèrent face contre terre et furent saisis d'une grande crainte. Jésus s'approcha, les toucha et leur dit : « Relevez-vous et soyez sans crainte ! » Levant les yeux, ils ne virent plus personne, sinon lui, Jésus, seul. En descendant de la montagne, Jésus leur donna cet ordre : « Ne parlez de cette vision à personne, avant que le Fils de l'homme soit ressuscité d'entre les morts. » –*Acclamons la Parole de Dieu.*

## **Homélie (Père Bernard MOEGLÉ)**

En bons Juifs qu'ils étaient, les disciples de Jésus partageaient l'espérance d'Israël. Ils espéraient un Messie vainqueur (des Romains) et glorieux. Ils ne pouvaient pas du tout imaginer que leur Rabbi devait traverser le drame de la passion. C'est donc progressivement que Jésus leur a annoncé qu'il devait mourir.

Un jour, il en a encouragé 3 en les emmenant sur la montagne, probablement pour prier. Il vient d'annoncer le Royaume de Dieu, il en a porté témoignage par des guérisons et des miracles. Mais pour rencontrer Dieu, il faut fuir l'agitation quotidienne et chercher le silence. Il faut se mettre dans de bonnes conditions.

Alors, tout-à-coup, apparaît ce moment de lumière où Moïse et Elie, qui sont des figures du Messie dans l'Ancien Testament, apparaissent dans la gloire avec Jésus. C'est comme si Dieu lui-même se manifestait aux 3 amis. Sur la croix, ce ne sera pas du tout pareil : le visage de Jésus n'aura même plus une apparence humaine.

Pierre ne peut que balbutier devant ce spectacle de lumière : « Dressons 3 tentes ». Moment de bonheur qu'il aurait voulu prolonger. Mais ce n'est pas un coup d'éclat que Jésus voulait faire. L'essentiel, c'est la révélation qui suit la contemplation. La voix venue de la nuée révèle Jésus comme étant le Fils bien-aimé du Père. Et les 3 apôtres sont invités à **l'écouter** .

En effet, la route qui mène vers le Père, c'est lui. Après la mort de Jésus, les apôtres se souviendront de cet ordre qu'ils ont entendu : « Écoutez-le ». Le drame des hommes, c'est qu'ils préfèrent souvent s'écouter eux-mêmes plutôt que d'écouter la Parole d'amour de Dieu.

Mais Dieu fait peur aussi, si bien que Jésus doit les rassurer : « Relevez-vous et soyez sans crainte ». En effet, les disciples de Jésus auront une mission : ils doivent donner un témoignage, à savoir rester debout au milieu des tempêtes. Après la Résurrection, ils comprendront qu'il faut lever les yeux vers le ciel pour trouver un sens aux épreuves et pour fortifier la foi.

Frères et sœurs, notre Eucharistie du dimanche n'est-elle pas comme cette montagne où Jésus veut se révéler toujours plus à chacun de nous ? Quand nous proclamons que le Christ est ressuscité, nous sommes convaincus que nous serons libérés des croix que nous devons porter sur cette terre.

Moment de grâce, source de courage pour reprendre la route et partager avec les autres notre découverte de l'amour de Dieu.

On ne peut pas séparer la présence à Dieu (dans la prière) de la présence active aux pauvres.

Recevoir pour donner, c'est cela la solidarité. C'est le don de nous-mêmes qui transfigure notre vie de pécheurs.

Que ce soit aussi une résolution de notre Carême, et ainsi il y aura joie dans le ciel.

